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记者 刘 波 通讯员 吴军民 王希文

“现在，线路多了，配套设施也更完
善了，司机服务态度越来越好，我们坐公
交车出行越来越舒心！”9月9日上午，说
起近几年城市公交出行的变化，75岁的
市民何志光连连点赞。

优化线路方便群众出行

9 月 9 日 10 时许，市民姚女士在大
祥区人武部登上一辆 45 路公交车。她
说，有了45路公交车，去往中心城区就
方便了。

9 月 1 日起，扬子巴士开行了全长
15.3公里的45路公交线路，起始站和终
点站分别为刘黑村、横木朱家冲。它让桂
花桥以西的市民可以乘坐公交车进城，
并解决了大祥区公交路网不完善、群众
出行不便的问题。

45 路公交车并不是今年市区唯一
新增的公交线路。1月16日起，市区新增
由桂花桥西至北塔区五金城的 43 路公
交车，满足了雪峰南路、邵州路沿线居民
乘坐公交出行的需求。

根据实际情况，我市及时优化公交
线路，让群众坐车更便捷。7月30日，市
交通运输局优化了43路公交车线路，调
整为途经北塔区龙山路、云山路。线路优
化后，中驰一城、恒大华府等小区居民出
行更方便。

市交通运输局副局长蒋胜利介绍：
“为方便火车南站、建设南路沿线群众乘

坐公交车至宝庆东路大汉汽车城，我们制定了801路（邵州车站
至高崇山）线路优化方案，拟安排运力开行803路。”

据了解，市城区公交由2013年度的23条线路298台车逐步
发展到目前的36条线路803台车，新增线路13条，延伸线路15
条，增开夜班车线路7条，对18个摩托车限制通行区域外停放点
实施公交无缝对接。

为方便群众出行，我市还调整了市区高铁站公交车收班时
间，将邵阳火车站的公交车收车时间由原来的22时10分调整至
22时30分，与邵阳火车站最后一班高铁抵达时间同步。

不断完善公交出行配套设施

9 月 9 日上午 9 时许，在市区西湖路市脑科医院公交站台
上，几名乘客坐在候车亭下的凳子上静候公交车的到来。

数据显示，目前市城区共有公交候车亭388座。因为资金紧
缺等原因，不少公交候车亭没有设计坐凳。

为了解决群众乘坐公交车候车不方便的问题，在资金紧张
的情况下，今年市交通运输局依然对西湖路、宝庆路等道路的公
交车站坐凳进行改造。目前已完成西湖路、宝庆路等27条道路
的公交车站坐凳改造，安装坐凳539条。每处候车亭设计一条坐
凳，设计式样为仿古式，采用镀锌方管，设计尺寸为长1.5米、宽
0.35米、高0.42米。

据了解，9月底前，市交通运输部门还将对安装了简易坐凳
的邵水西路、邵水东路、五一北路、五一南路、铁砂岭路、西外街、
城北路、戴家路候车亭进行升级改造，并将简易坐凳统一改造为
仿古式；10月底前，将对邵阳大道沿线23组公交候车亭进行改
造升级（采用3幅仿古式设计），届时，全市候车亭所有坐凳将均
为规范统一的仿古式。

今年以来，我市还完善了市城区公交车语音报站系统。目
前，市城区803台公交车都安装了语音报站器，在提供语音报站
服务的同时，还将巩固国家卫生城市成果和创建全国文明城市
等公益广告纳入播报内容。

强化行业管理提升服务水平

今年以来，市交通运输局先后组织开展了“规范功效服务”
“做有温度的交通人”“双十最美”等一系列活动，进一步提高公
交从业人员的素质，规范文明服务行为，大力整治驾驶员违法违
规和不文明行为。

今年以来，在我市公交行业领域涌现出不少好人好事。7月
13日早上，17路公交车驾驶员石榴花紧急帮助自燃小车灭火，
其义举被人民网首页《视频新闻》栏目报道；8月14日深夜，1路
公交车司机佘志刚在送完其他乘客后，看到一对老年夫妇行动
不便，便更改了行车路线，送老人回家……
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记 者 伍 洁

通讯员 胡海燕 胡晓建

本报讯 “阿姨，麻烦少打一
点菜，我吃不完，别浪费。”“好的，
不够再来加。”9月9日12时，正是
大祥区政府干部职工用餐的时
间，机关食堂内已经有不少人在
打卡排队取餐，打菜窗口不时传
来打菜阿姨与就餐者温馨的对
话。这是该区践行“光盘行动”，让
崇尚节约成为“新食尚”的一个生
动写照。

为严格落实各项节约措施，坚
决杜绝“舌尖上的浪费”，作为负责

区级机关食堂餐饮的后勤保障部
门，大祥区机关事务服务中心立即
行动，做好机关餐饮节约工作。该
区机关事务服务中心从机关食堂
入手，实施了一系列有效措施杜绝
饭菜浪费。通过每日统计就餐人
数，按需备餐，实现精准供餐；进一
步完善、规范食材采购程序，确保
采购的食材绿色新鲜，降低食材损
耗；采取冷藏保鲜等方式，管理和
储存好食材，最大程度地减少粮食
的浪费；加大宣传，通过在墙壁上
张贴勤俭节约和“按需取餐”等内
容的宣传海报，积极倡导广大干部
职工争做光盘行动的参与者和珍

惜粮食的推动者。
同时，该区机关事务服务中

心在用餐环节，还设置了专门的
“光盘劝导员”现场参与打菜和巡
视，对机关干部点餐和用餐“光
盘”的情况进行监督，针对浪费现
象进行及时提醒。当天，正在收拾
餐盘的工作人员任师傅表示，机
关食堂践行“光盘行动”以来，多
数用餐者都能按需取食，潲水桶
内的剩饭剩菜明显减少。

大祥区机关食堂吹起“节俭风”

记者 袁进田

“各位亲，血鸭基本炒好，想吃
的，可以下单了。”9月10日12时30

分许，邵东市两市镇高速路口一带
的五丰铺饭店，店主兼大厨向冬兵
一边炒着血鸭，一边通过抖音直播
向网友们打着招呼。

一分钟内，炒好的血鸭就被
“抢走”。“现在，通过抖音直播，每
天要卖五六十只血鸭。”向冬兵边
说边开始着手炒第二只血鸭。

向冬兵今年43岁，邵东市人，
从 1997 年开始，他就在高速路口
开这家餐馆。他有一道拿手好菜
——血鸭，因此，店里的生意一直
很好。今天疫情期间，受疫情影
响，餐馆生意突然清淡起来。那些
日子，他就在店里刷抖音，抖音里
一些关于美食的短视频让他灵机
一动：我也可以通过抖音直播卖
自己的拿手好菜血鸭呀！想到就
做到，他通过抖音直播开始卖血
鸭。他将炒血鸭的整个流程通过
直播展现在广大粉丝面前。刚开
始直播，便得到了粉丝们的追捧。

“第一天，我就卖了二十份血鸭！”
向冬兵说。因为他炒的血鸭强调
原汁原味，越来越多的粉丝争相
下单。目前，他炒的血鸭销往广
州、上海、北京等地。

“我现在每天中午开始通过
抖音直播炒血鸭，然后卖血鸭，每
天和粉丝们坦诚交流，有点累，但
很充实很幸福！”向冬兵如是说。

一边抖音直播，一边炒血鸭卖血鸭

向冬兵的美好生活

9月10日，湘窖洞藏酒庄在隆回开园，该藏酒基地可用藏酒面积达2万平方米，所售酒收益的5%将

用于公益助学，被授予湖南省青少年发展基金会“爱心实践基地”。 胡梅 黄钰 摄影报道
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